

◎建設的に前向きに、幅広い公益活動を推進します

金沢法人会会长 北村 哲志

◎更なる連携・協調に向けて

ご協力をお願いいたします

金沢税務署長 杉野 武義

◎nice work

カラッ風の埼玉からしつとり金沢へ。

素敵でショックな出会いの積み重ね

傳丞通商株式会社

珠柳傳丞通商 取締役 小林 宙乃子

◎石川の郷土料理⑫ ころ柿なます



公益社団法人金沢法人会

<http://www.kanazawa-houjinkai.or.jp/>

## 正 誤 表

「ほうじん金沢」第 215 号(2018 年 1 月 23 日発行)

8 ページの記事に誤りがありました。

お詫びして訂正いたします。

中学生の税についての作文

【誤】 平成二十三年度入賞作品より

【正】 平成二十九年度入賞作品より

## 税のオピニオンリーダーたる経営者の団体として建設的に前向きに、幅広い公益活動を推進します



金沢法人会会長  
北村 哲志

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様にはご健勝にて新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。本年も法人会活動に一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。昨年は十月に第三十四回法人会全国大会が福井県で開催されました。新たに就任された小林敬三会長のもと千八百名の会員が参加し盛大な大会になりましたが、お世話をされた伊東忠昭福井法人会会长はじめ福井県法人会連合会の皆様に感謝申し上げます。

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様にはご健勝にて新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。本年も法人会活動に一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。昨年は十月に第三十四回法人会全国大会が福井県で開催されました。新たに就任された小林敬三会長のもと千八百名の会員が参加し盛大な大会になりましたが、お世話をされた伊東忠昭福井法人会会长はじめ福井県法人会連合会の皆様に感謝申し上げます。

所信表明演説では「少子高齢化を克服する」として、生産性革命と人づくり革命を打ち出していますが、人づくり革命に二兆円の予算措置をして児童教育無償化を進めようとしています。高齢化対策から少子化対策に重り革変に移すことは理解できますが、社会保障政策の抜本的対策をシッカリさせ、プライマリーバランスの黒字化を堅持したうえでの政策立案であつてほしいと思つています。

本年度も「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として税制に関する建設的な提言や子ども達への租税教室など、公益的な幅広い活動を推進してまいりたいと思います。

皆様の今年一年のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。



金沢税務署長  
杉野 武義

更なる連携・協調に向けて  
ご協力をお願いいたします

平成二十九年納税表彰式  
多年にわたる功績をたたえて

金沢税務署長納税表彰



公益社団法人金沢法人会  
理事  
表 守活氏

金沢国税局長納税表彰



公益社団法人金沢法人会  
副会長・理事  
今村 修氏



公益社団法人金沢法人会  
女性部会長・理事  
若松 恵美子氏



平成29年11月16日、駅西合同庁舎にて表彰式が行われた(金沢税務署長納税表彰)。

新年明けましておめでとうございます。平成三十年の年頭に当たり、公益社団法人金沢法人会の皆様に謹んで新年の御挨拶を申し上げます。皆様には、平素から税務行政の円滑な運営につきまして、深い御理解と多大な御支援を賜り、本誌をお借りしまして厚くお礼申し上げます。金沢法人会におかれましては、「税のオピニオンリーダー」として幅広い活動を開催されており、北村会長はじめ役員並びに会員の皆様による会活動への御尽力に深く敬意を表する次第であります。中でも、次代を担う子供たちに租税の意義や役割を正しく学んでもらうための租税教育活動につきましては、青年部会及び女性部会を中心とした活動の大きな柱の一つとして取り組んでおられ、心から感謝申し上げます。

租税教育活動に加えて、「自主点検チエックシート」を活用した企業の租税コンプライアンス向上への取組、e-Taxの利用促進、税務研修会等の開催などにつきましても、更に皆様方との連携・協調を図つてまいりたいと考えておりますので、より一層の御協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて昨年は突然の衆議院解散がありましたが十月二十二日の投票の結果、自公で三分の二を上回る与党の圧勝がありました。安倍首相は解散理由を消費税増税の使途見直しを国民に問う選挙だと主張し、少子化対策、幼稚園の無償化を政策に掲げました。得てして選挙の公約はバラマキになりがちです。今度の特別国会の所信表明演説では「少子高齢化を克服する」として、生産性革命と人づくり革命を打ち出していますが、人づくり革命に二兆円の予算措置をして児童教育無償化を進めようとしています。高齢化対策から少子化対策に重り革変に移すことは理解できますが、社会保障政策の抜本的対策をシッカリさせ、プライマリーバランスの黒字化を堅持したうえでの政策立案であつてほしいと思つています。

本年度も「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として税制に関する建設的な提言や子ども達への租税教室など、公益的な幅広い活動を推進してまいりたいと思います。

皆様の今年一年のご健勝とご活躍を祈念申し上げます。

## 法人会全国大会 福井大会開催 内容を報告・周知 「平成三十年度税制改正に関する提言」の

第三十四回法人会全国大会・福井

関する提言について、柳田道康副会長

(税制委員長)が報告を行いました。続

集い、当会からは北村哲志会長以下七名が参加しました。

大会第一部では「今後の政治と経済の行方」と題して毎日新聞専門編集委員の与良正男氏による講演が行

われました。続く第二部の式典で

は、開催県の伊東忠昭福井県連会長

が開会の辞を述べ、小林栄三全法連会長による主催者挨拶、会員増強等の優秀県への表彰が行われました。

大会第一部では「今後の政治と経済の行方」と題して毎日新聞専門編集委員の与良正男氏による講演が行

われました。続く第二部の式典で

は、開催県の伊東忠昭福井県連会長

が開会の辞を述べ、小林栄三全法連会長による主催者挨拶を行なった。全国から約千八百名の会員が集い、当会からは北村哲志会長以下七名が参加しました。

その後、「平成三十年度税制改正に関する提言」について、柳田道康副会長(税制委員長)が報告を行いました。続

いて鹿児島県鹿屋肝属青年部会によ

る「遊びながら、税を通じた家族の会話」をテーマにした活動報告があり、

刀根忠博副会長が「大会宣言」を高らかに朗説し、次回開催地の藤本英興鳥取県連会長の挨拶で滞りなく終了しました。

その後、「平成三十年度税制改正に関する提言」について、柳田道康副会長(税制委員長)が報告を行いました。続

いて鹿児島県鹿屋肝属青年部会によ

る「遊びながら、税を通じた家族の会話」をテーマにした活動報告があり、

刀根忠博副会長が「大会宣言」を高らかに朗説し、次回開催地の藤本英興鳥取県連会長の挨拶で滞りなく終了しました。

その後、「平成三十年度税制改正に関する提言」について、柳田道康副会長(税制委員長)が報告を行いました。続

いて鹿児島県鹿屋肝属青年部会によ

る「遊びながら、税を通じた家族の会話」をテーマにした活動報告があり、

刀根忠博副会長が「大会宣言」を高らかに朗説し、次回開催地の藤本英興鳥取県連会長の挨拶で滞りなく終了しました。

その後、「平成三十年度税制改正に関する提言」について、柳田道康副会長(税制委員長)が報告を行いました。続

いて鹿児島県鹿屋肝属青年部会によ

る「遊びながら、税を通じた家族の会話」をテーマにした活動報告があり、

# 舞の海秀平氏を講師に迎えて講演

「税を考える週間」協賛特別講演会  
平成二十九年十一月十四日(火)、石川県地場産業振興センターにて金沢法人会・  
金沢税会共催の「税を考える週間」協賛特別講演会が開催され、杉野武義金沢  
税務署長と大相撲解説でお馴染みの舞の海秀平氏が講演を行いました。

# 税務相談 Q&A

—最近相談の多い事例より—

## 源泉徴収税額表の「扶養親族等の数」の算定方法の変更について

**Q** 配偶者控除及び配偶者特別控除の改正に伴い、平成30年1月以降、毎月の給与等の支払の際の源泉徴収のしかたが変更されたと聞きましたが、どのように変更されたのですか。

**A** 昨年までは、配偶者が控除対象配偶者に該当する場合、毎月の給与等の源泉徴収税額の算出に使用する源泉徴収税額表の「扶養親族等の数」に1人を加え、その控除対象配偶者が障害者に該当する場合にはさらに「扶養親族等の数」に1人を加えることとされていました。

平成29年度の税制改正で、配偶者控除及び配偶者特別控除の取扱いが変更されたことにより、「扶養親族等の数」の算定方法が次のように変更されました。

平成30年1月以降は、配偶者が源泉徴収対象配偶者

者(注1)に該当する場合には、「扶養親族等の数」に1人を加え、また同一生計配偶者(注2)が障害者に該当する場合に、「扶養親族等の数」に1人を加えることに変更されました。

- (注1) 源泉控除対象配偶者とは、給与所得者の合計所得金額が900万円以下であり、かつその配偶者の合計所得金額が85万円以下である場合の配偶者をいいます。
- (注2) 同一生計配偶者とは、合計所得金額が38万円以下の配偶者をいい、昨年までの控除対象配偶者に当たります。

なお、源泉控除対象配偶者及び同一生計配偶者は、給与所得者と生計を一にする配偶者(青色事業専従者として給与を受ける者及び白色事業専従者を除きます。)に限られますので、ご注意ください。

平成30年以降の配偶者控除及び配偶者特別控除の取扱いの変更につきましては、昨年の年末調整関係書類と一緒に送付された冊子「平成29年分 年末調整のしかた」の72、73ページにその概要が掲載されていますので、参考してください。



## 確定申告お役立ち情報

### 申告書の作成は「確定申告書等作成コーナー」で!

国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」では、画面の案内に従って金額などを入力すれば、税額などが自動計算され、所得税や消費税(個人)の確定申告書、贈与税の申告書や青色申告決算書などが作成できます。

同コーナーで申告書等を作成した後は、ご自宅のプリンタで印刷して郵送などにより税務署に提出できるほか、同コーナーの画面上からそのままe-Taxを利用して税務署に送信することができます。詳しくは、

e-Taxホームページ [www.keisan.nta.go.jp](http://www.keisan.nta.go.jp) をご覧ください。

### マイナンバーの記載にご注意ください!

確定申告書の提出には、

#### マイナンバー(12桁)の記載



#### 本人確認書類の提出又は写しの添付



が必要です

- [本人確認の例]  
①マイナンバーカードをお持ちの方は  
マイナンバーカード  
②マイナンバーカードをお持ちでない方は  
通知カード+運転免許証 等

### ●確定申告会場は2月16日(金)から!

税務署の確定申告会場の開設日は、平成30年2月16日(金)です。

開設期間:2月16日(金)~3月15日(木)

受付時間:午前9時~午後4時(土曜日、日曜日、祝日を除きます。)

### ●確定申告期間中の日曜開庁について

金沢税務署では、2月18日(日)と2月25日(日)に限り、確定申告の相談、申告書の受付を行います。



### 第一部 税務行政の将来像 ○中長期的に目指すイメージについて

金沢税務署長 杉野 武義氏

### 第二部 決してあきらめない

大相撲解説者 舞の海 秀平氏

#### 一度の人生だから…大相撲へ!

ICT化が進むなか、国税組織のおかれただけも刻々と変化しています。経済取引のグローバル化で不正の手口も巧妙・複雑になり、その対処に膨大な事務量が必要になる一方、国税庁の定員は平成九年度をピークに減少。申告件数が増加するなかで実調率が低下しており、公平という点から疑問符を持たれる方もいるでしょう。

なお、源泉控除対象配偶者及び同一生計配偶者は、給与所得者と生計を一にする配偶者(青色事業専従者として給与を受ける者及び白色事業専従者を除きます。)に限られますので、ご注意ください。

奈良時代から続く伝統文化、伝統芸能であり、神事もあります。途中、武士道精神を取り入れながら、千四百年もの間生き延びてきました。古い世界なのですが、実は新しいものを取り入れるものもありました。古い世界なので早い。昭和四十年には既に、ビデオ判定を取り入れています。世界各地に相撲が開じない。そんな思いをして受けた「一度目の新弟子検査では、一七〇センチあるところの肉が引つ張られてまぶたが閉じない。そんな思いをして受けた」一度の相撲だけです。

そんな相撲の世界に入つたきっかけは、大学の後輩の突然の死でした。人間は死と隣り合わせで生きている。今しかできない本当にやりたいことに挑戦しておこなうことになりました。

舞の海氏は、「技のデパート」とも呼ばれる多彩な取り口で二五〇キロを超える巨漢力士を翻弄、五回の技能賞を受賞しています。「全ては表裏一体。へそ曲がりな性格なので、なぜ相撲取りに一七三センチ必要なんだ? 小さくても勝てる証明しなければ。でもそのためにはまず、新弟子検査のクリアだ: 何か方法は? と、考え続けたのがよかったです。素直だったら、落ちて納得して終わりでした。今でも時々、シリコンのあとが痛むそうですが、後悔はない」と舞の海氏。「お陰で話のネタが一つ増え、薄っぺらな私の人生に厚みを持たせることができました」と会場をわかせて講演を終えられました。

う。私にとってはそれが、大相撲だったので。ところが身長一六九センチと當時の体格基準より四センチも小さい! 人のなら何とかしてくれるだろうと、大学の監督は出羽の海部屋の佐田の山親方を紹介してくれました。  
あきらめきらず頭にシリコン  
ところが、最初の新弟子検査で不合格。親方に報告すると「お、落ちたか!」のひと言です。これは、二か月後の次の検査までに自分で何とかしなくてはいけないと、思いつく限りのことを試して最後にたどりついたのが、頭にシリコンを入れることでした。  
これが、軽く考えていたら大間違いで、さを保つため体重別で競う柔道などとは違い、二~三倍もある相手との取り組みもある。複雑であいまいで、矛盾だらけ: 相撲とはいつたい何なのでしょうか。  
奈良時代から続く伝統文化、伝統芸能であり、神事もあります。途中、武士道精神を取り入れながら、千四百年もの間生き延びてきました。古い世界なのですが、実は新しいものを取り入れるものもありました。古い世界なので早い。昭和四十年には既に、ビデオ判定を取り入れています。世界各地に相撲が開じない。そんな思いをして受けた「一度目の新弟子検査では、一七〇センチあるところの肉が引つ張られてまぶたが閉じない。そんな思いをして受けた」一度の相撲だけです。

なぜ親方は、最初の検査の時に根回しをしてくれなかつたのか。「検査で落ちても戻つてくると思つていた」といふひとに、覚悟を試されたのだと思います。高校教師になるだろう。そうすれば小さな体で余計な苦労をしなくてもいい」と。でも、その後の「本当にやる気があれば、落としても戻つてくると思つていた」といふひとに、覚悟を試されたのだと思います。

指導は非常に厳しいのですが、寛容でユーモアのある親方。私は自由に相撲を取らせてくれ、お陰でいろいろな取り口を試すことができました。立ち合いでの余計なことはするな、当たつて押すだけと指導されていたら、今の私はなかつたでしょう。



舞の海氏は、「技のデパート」とも呼ばれる多彩な取り口で二五〇キロを超える巨漢力士を翻弄、五回の技能賞を受賞しています。「全ては表裏一体。へそ曲がりな性格なので、なぜ相撲取りに一七三センチ必要なんだ? 小さくても勝てる証明しなければ。でもそのためにはまず、新弟子検査のクリアだ: 何か方法は? と、考え続けたのがよかったです。素直だったら、落ちて納得して終わりでした。今でも時々、シリコンのあとが痛むそうですが、後悔はない」と舞の海氏。「お陰で話のネタが一つ増え、薄っぺらな私の人生に厚みを持たせることができました」と会場をわかせて講演を終えられました。

## 大人の租税教室を開催

[ テーマは「私たちの生活と税金」 ]

十一月一日(水)、ITビジネスプラザ武蔵にて大人向け租税教室を開催し、部会員三十六名(入会検討者五名含む)が参加しました。今回は「私たちの生活と税金」をテーマにグループディスカッション形式で実施。前半は身近な

困りごとを出し合い、グループ内そして全体で共有。身近にたくさんの問題があることを認識したうえで、その解決のために税が存在しているということとも学びました。

後半では、前半で出た問題の解決法やそのためにどういった税が必要

かを議論し、最後の全体発表で新し  
い税の使い道を発表しました。「私た  
ちはうに困っているんだゼイ」、「う  
のために使おうゼイ」と税にかけて  
発表し、終始活発かつ和やかな雰囲  
気のディスカッションとなりました。  
当曰は金沢税務署長も見学に来て  
頂きました。税務署の関心の高さも  
覗え、小学生の租税教室をより良い  
ものにしていこうと日々努力する青



## 女性部会研修会で能を鑑賞

平成二十九年九月七日（木）女性部会第一回研修会が、石川県立能楽堂にて開催されました。女性部会では、五ヶ月の通常総会記念講演会で能の楽しさや歴史を学んでおり、今回の研修会では、実際に能舞台での楽器や謡などの解説と祝言能として有名な「秋の月夜」を舞台とす「猩々」を鑑賞しました。





## 女性部会が横浜へ視察研修 —横浜中法人会女性部会と交流懇談会—

平成二十九年十月二十四日(火)の横浜への視察研修は、朝五時十五分に金沢駅集合というハードな始まりでした。車中で朝食、昼食をとり、午後一時三十分に横浜着。今回の一番の目的は横浜中法人会女性部会との交流会です。温かなおもてなし、活気を頂き前向きな気持ちになつて、再会を願いながら次の予定地に。ランドマークタワーでは六十九階からの眺めに感動、ちょうど黄昏時の横浜港はとてもロマンチックでした。その

ままの気持ちで夜はクルージングディナー。ワインやビールを頂き、さらに気持ちは高まります。

二日目の午前は、ヤクルト湘南化粧品工場を見学。さすが、ヤクルトという特定保健用食品で培つた衛生管理が化粧品に活かされていることを知りました。また私たちの気になるお肌のお手入れ体験。毎日の積み重ねは大事です。サンプルをお土産に頂き、大勢の社員さんに見送られてバスで中華街へ。昼



## 横浜中法人会女性部会の皆さまと



帰路、途中で信州そばを頂き、金沢駅には午後十時四十分着。食べることも含めて欲張りで充実した二日間でした。こんなハードな旅行にもかかわらず誰一人具合が悪くなることもなく、元気で楽しんできました。企画、お世話して頂いた方に厚くお礼申し上げます。

## 全国青年の集い高知大会に参加

# —ネツツトヨタ南国（株）も訪問—

役の横田英毅氏の講演の後、社内を見学しました。講演の中で横田氏は、「一番大切なことは一番大切なことを一番大切にすることである。社員を大切にすることは、待遇を良くすることはではなく、社員が自ら考え、発信・実現できる、やりがいのある仕事環境を整えることだ」と話されました。

社内見学では、来店されたお客様に車を購入しなくてはいけないというプレッシャーを与えないようショールームには車を置かず、カーフェを設置してモニニングサービスを行うなど、来店しやすくなるつるげる空間となっていました。なにより社員一人ひとりが熱意にあふれており、生き生きと働いていました。経営者としての心構えや経営のヒントを得ることができ、有意義な研修となりました。



新会員紹介

(平成二十九年七月一日)



A traditional Japanese meal is presented on a light-colored surface. It includes a blue rectangular plate with a piece of salmon and some green vegetables, a blue bowl containing a tamagoyaki (Japanese omelette) with a bright orange egg yolk, a white bowl filled with white rice, a blue bowl with a striped pattern containing pickled vegetables, and a pair of black chopsticks positioned in front of the bowls.

【献立の例】 ころ柿なます／ごはん／さばの味噌煮／豆腐の卵蒸し(右手前から時計まわりに)  
<メニュー作成:志賀町食生活改善推進協議会>

云えたいこんなこと  
賀町の特産品であるこ  
市を調理材料として活  
したもの。最近は、  
陳保存をして年中使う  
こともできます。

- 材料(4人分)**

  - 大根…200g
  - 人参…80g
  - 長いも…60g
  - ころ柿…2個(100g)
  - 醋…大さじ1 1/3
  - 砂糖…小さじ1/2
  - 塩…小さじ1/2

つくり方

1. せん切りにした大根、人参に塩をふって、しんなりさせる。
  2. 長いもをせん切りにし、酢水につける。
  3. 柿は2つ割りにして種を出し、細くきざむ。
  4. 1、2、3をあわせて、酢、砂糖、塩で味付けする。

ワンポイント

ころ柿以外の材料を調理し、食べる直前にころ柿を入れると出来上がりがきれいになります。



表紙解説  
金沢の今  
湯涌温泉と  
加能がに

次の山里、橙色のころ柿が農家の軒下や  
操う能登の風物詩です。

ひてゆつくりと水分が抜けていくうち  
かして縮んでくると一つひとつの実を揉  
な果肉へと仕上げていくのです。

安土桃山時代ともいわれています。昔  
十し柿を使った「なます」などの料理は  
クリームチーズなどとオードブルに  
一品になります。



nice work ナイス・ワーク



カラッ風の埼玉からしっとり金沢へ。  
素敵でショックな出会いの積み重ね

Profile

**出身地** 埼玉県川越市  
**業務内容** 建築・土木型枠工事、輸入住宅建築・販売、国産本榊の栽培・販売  
**座右の銘** 風林火山（疾きこと風の如く、徐かなること林の如く、優遅すること火の如く、動かざること山の如し）・自分のしたいことより、嫌な

**傳丞通商株式会社  
珠枠傳丞通商**  
金沢市赤土町ワ74-1  
TEL(076)256-1973  
取締役 小林 宙

た目は大きくとも、型枠は一ミリの狂いも許されない緻密で高い精度を要求されます。

私は埼玉生まれの埼玉育ち、結婚して金沢へ来た年は豪雪、初めて見る雪、しかもその多さにまたビックリのダブルショックでした。しかし、「住めば都」とはよく言つたもので、食べものも水も本当に美味しい、北陸独特の湿気の多ささえ心地よく感じます。冬場の埼玉はいかにカラツカラだつたか、金沢に来て空気の違いを感じました。

私は幼い頃、床の間をステージ代わりにいつも歌を歌つてゐる子どもでした。母には叱られましたが、祖父母や親戚には大人気で「歌うと人は喜んでくれる」、これが後に音楽の道を進んだきっかけになりました。音大を卒業後は東京や名古屋でオペラやコンサートに出演。歌手は身体そのものが楽器なので毎日の体調管理を自身に厳しく課せられます。冷たいものや熱すぎるものは飲まない、ヨガでは呼吸法を、その他腹背筋や体幹トレーニング、体の筋肉を常に意識しての調整、い

珠柳傳丞通商を創業  
れでできます。

産地は温かい静岡や和歌山以南で、金沢には生産者も自生のものも無かつたのです。主人は思い込んだらまつぐら、伊勢の山を借り受け、今も自身で毎月柳を探りに伊勢に通っています。クマが出た、鹿もいた！と言っています。採ってきた本柳を一本一本清掃しカットして束ね、インターネットと口コミで全国に販売、お陰さまで地元の神社の玉串はほとんど弊社の珠柳が使われるようになりました。昨年からは羽咋の耕作放棄地を利用して栽培も始めました。型枠工事とはまったく異なる領域ですが、もともとは農家の息子、土が大好き人間、私も土が大好き、何の違和感もなく取り組んでいます。

自己分析すると、性格は体育系、私は「やめておこう」という発想はなし。「どうしたらできるか」を常に考えて行動しています。経理の仕事も柳の仕事も主婦業もそれぞれの場面で目標設定し集中して完結させる。それぞれの分野で気分転換ができるのでストレスが溜まらないようです。趣味はバラ栽培、そして私に欠かせない癒しの極意、それは猫です。私の存在する空間にはいつも空氣のように猫がいる。猫と一緒に育つたせいでしょうか。結果、現在我が家には四匹の保護猫が同居しています。主人は夢を語る人、私はその背中を押す役目、車の両輪のように進んでいけたらいいなと思っています。



**AIG 損保**

**法人会のビジネスガード Business Guard**

会員企業をサポートする、AIG損保のリスクソリューション

**法人会のハイパーメディカル**  
会社で入る医療補償

**法人会のハイパー任意労災**  
政府労災の上乗せ補償

業務災害総合保険  
疾病入院医療費用保険金・  
疾病入院医療保険金等セット

業務災害総合保険  
地震・噴火・津波危険補償特約  
等セット

**充実の福利厚生サービス\***

- 電話相談サービス(24時間電話健康相談・介護相談ホットライン)
- セカンドオピニオンアレンジサービス
- メンタルケアカウンセリングサービス
- 生活習慣病サポートサービス

\*本サービスはAIG損害保険株式会社がティーベック株式会社に委託してご提供します。契約の内容によりご利用可能なサービスが異なりますので、お問い合わせください。

お問い合わせ先  
**AIG損害保険株式会社**  
URL:<http://www.aig.co.jp/sonpo>

金沢営業支店 〒920-0919 石川県金沢市南町4-60  
TEL.076-222-0005 FAX.076-222-1287  
午前9時～午後5時(土・日・祝日・年末年始を除く)

(B-152291 2020-01)

### 研修会・講演会のご案内

#### 三月定例研修会

日時／平成三十一年三月十五日(木) 十三時三十分、	場所／石川県地場産業振興センター
講師／体操オリエンピック金メダリスト 内村航平さんの母 内村周子氏	内村航平さんの母 内村周子氏

演題／夢を追い続けて…  
大学卒業後、体操教室で幼児体育の指導にあたる。結婚に伴い、夫とスポーツクラブ内村を開設。現在は二歳から大人までの体操指導、クラシックバレエ教師も行っている。オリンピックでの個人総合連覇、世界選手権でも個人総合で最多の連覇記録を持つ体操界の絶対王者、内村航平氏、体操選手としても活躍した春日さんを育てた二児の母でもある。

#### 中央ブロック研修会

日時／平成三十一年二月十四日(水)十一時	場所／金沢東急ホテル
講師／ホテル日航金沢チーフコンシェルジュ 小島久枝氏	講師／ホテル金沢 「駅弁マイスター」 三浦由紀江氏

演題／世界的コンシェルジュに、日本の現状、おもてなしの心を聞く！

●第一部 講演会  
●第二部 座談会

テーマ／金沢のコンシェルジュによる  
新幹線開業三年の改革

#### 南部ブロック研修会

日時／平成三十一年二月二十日(火) 十七時三十分、	場所／ホテル金沢 「駅弁マイスター」 三浦由紀江氏
講師／日本レストランエンタープライズ 「駅弁マイスター」 三浦由紀江氏	講師／ANAクラウンプラザホテル金沢 金沢「ヨークランドホテル」 金沢東急ホテル 小島氏 山下氏 松村氏 小鍛治氏

※会員の皆様には別途FAXでご案内します。  
※定例研修会以外はお申込みが必要ですが、会員の皆様はどの研修会にも参加できます。

ほうじん金沢 第215号  
平成30年1月23日発行  
◆ 発行所  
〒920-0919  
金沢市南町4番60号(大同生命ビル8階)  
電話076-222-2907/222-2910  
公益社団法人 金沢法人会  
◆ 編集発行人 宮前 克宏  
◆ 印刷所 ヨシダ印刷(株)